

LA PROTESTA

Biblioteca Nacional
(Canje)



Año XIX

California 1955—U. T. 317, Barracas

Buenos Aires, VIERNES 26 de Noviembre de 1915

PRECIO: 5 CENTAVOS

(Porto pago)

Nº 273

"LA PROTESTA"

Diario anarquista de la mañana

Oficinas: CALIFORNIA 1955. Valores a nombre del administrador: Froilán Villarruel.

Correspondencia de Redacción a Florencio González.

NUMERO SUELTO 5 ctvs.

Precio de suscripción:

En toda la REPUBLICA, 1.50 mensual.

AL EXTERIOR, 1.80 mensual.

A. Lefevre

Funció n de las religiones

La Religión puede definirse así: La ilusión que a las cosas, a los seres reales o imaginarios, a los fenómenos de toda naturaleza, a las visiones, a los actos, a las facultades y a los conceptos del hombre, de las intenciones, de las voluntades y de las personas, que hay que conciliar por la plegaria y por la oración. Aplicada esta definición a toda religión. Ni una siquiera deja de ser aplicable.

Como primer esfuerzo de la curiosidad servida por la imaginación para explicar las relaciones del hombre con el medio ambiente, esa ilusión ha ejercitado por largo tiempo al espíritu humano, inspirado la poesía y el arte. Y, combinada en dosis diversas con la razón creyente, ha dado origen a las teologías y las cosmogonías, a los sistemas filosóficos y a sugeridas soluciones del pretendido problema moral, tan interesantes como vanas.

Mientras que las creencias de las instituciones religiosas han sido proporcionadas al intellecto, a los conocimientos y costumbres de los pueblos, han contribuido y participado el progreso de las artes y las instituciones. Pero cuando han quedado por delante de la experiencia y la razón, freneciendo la evolución, han disminuido el cumulo y condensado al hombre al retroceso, a desvinculaciones y miserias infinitas. Los parásitos que las explotan, los poderosos que las utilizan, las han defendido con el hierro y con el fango y cosa peor, por los comunitarios.

Los dioses no hablan; no poseen la riqueza ni nevera circunstancia frontal; las creencias las faltan también; no oven. Los dioses no comen, carecen de boca y de estómago. Los dioses no poseen manos para recibir las ofrendas.

Perdidos hábitos se aprecian a tempos y supieron todos esos órganos indispensables. Y en nombre de los dioses hablaron, escucharon y contestaron, comieron y metieron el dinero en sus bolsillos. Traficaron con el favor divino y vendieron a los reyes la credibilidad de sus subditos.

Dejaron de predicar la justicia y expelieron la mentira.

Dueños de las mujeres por el charlatanismo, de los niños por la falsa educación, de los ignorantes por la rutina y el terror, han erigido la fe en enemiga de la razón.

Desde ese momento, la historia de la humanidad es la lucha entre la credulidad y el libre examen. Todo progreso intelectual ha sido una conquista sobre la religión. El distanciamiento entre la religión y la sociedad es la medida misma del progreso.

Tal es la función que las religiones han desempeñado en la cronología y en la historia.

Para derribar la divinidad monstruosa, comencemos por no dirigir a otros los juzgos inconsiderados que tanto nos hacen sufrir cuando se dirigen contra nosotros. Ya habremos hecho mucho cuando podamos pasar las horas entre mujeres sin destruir media docena de reputaciones; y en cuanto a lo que nos concierne, la única confianza que nos conviene enfrentar de la opinión, es adoptar esta divisa: "Hacer bien y dejar decir". — Juana Longfier.

NUESTROS EDITORIALES

El anarquismo en los gremios

A Pedro Estevo

jante al de los círculos católicos de obreros. Hoy, los ex-socialistas y los socialistas sin ex, marchan en la mejor armonía, siendo el diario del Partido Socialista el órgano de la Federación sindical-socialista corporativa para verificación de unos cuantos anarquistas incorporados a ella.

¿Qué se puede esperar de esa institución obrera? Es lo que quisieran dijeron los compañeros que aplaudían la supresión del crótulo. Para nosotros esa federación equivale a un apéndice del Partido Socialista, conservan aun dos ligados de él, la fibra al anarquismo que caracteriza en todas partes a los socialistas, y quienes pretendían la necesidad de unir a todos los gremios en una sola Federación, han luchado cuando les ha sido posible para quitar a la Federación Argentina su carácter y dirección anarquista, minando un organismo gracias al cual los obreros radicados en la República Argentina han conseguido modificaciones en las condiciones habituales del trabajo, y que tiene una historia social valiosa. Las persecuciones que esa doble lucha — económica y social — han determinado, han disminuido, sino la fuerza de resistencia y actividad de la Federación, por lo menos el número de sus propagandistas activos, habiendo quedado entre éstos algunos cuya mediocridad, ambición de manga, todo lo oportuno e inquietud, les ha puesto a merced de esos escasos ex-socialistas. Negando a concertar un pacto de solidaridad entre los dos organismos federales del país, que si bien ha dejado las cosas como antes de concertarlo. Y si se piensa que con un poco de entereza, de convicciones arraigadas, sosteniendo el derecho de proponer las propias ideas, esa creación de propaganda el comunismo anarquista, que después de todo no era una imposición, no obligaría a los no anarquistas ni comunistas a hacer tales propagandas, que no era ni esa época, ese rétulo que tanto asusta, se habría realizado la fusión de las dos entidades, ya que la de los sindicalistas exsocialistas, estaba agotando, pronta a desaparecer si se unió a la Federación de abolicionismo anarquista, razón de más para sentir el error cometido por unos cuantos anarquistas, que han puesto una traba a la difusión del anarquismo y robustecido el organismo anarquista de los sindicalistas ex-socialistas, con la incorporación de algunas sociedades independientes, de esas en que los socialistas, sin ex, tienen ascendiente, y que no se incorporaban ni a una ni a otra institución federal alegando que eran dos y en realidad por antipatía a los anarquistas y tener hacia sus amigos co-religionarios sus sindicalistas, y de otras en las que predominaba un criterio seme-

No ha ocurrido así, y es sensible, tan sensiblemente como que todavía haya quien de la razón a esos ex-anarquistas.

Coincidiríamos en el modo de pensar de Estevo, por quien sentimos una fuerte simpatía, si él nos indicase que medio podemos difundir, propagar, hacer conocer nuestras ideas, eficazmente, para que en esa época de aceleración, no resulte como hasta aquí que nosotros somos los únicos en quienes esa ley de progreso no se cumple, ya que pasan diez, veinte o más años sin que los anarquistas aumentemos en número de un modo proporcional.

Estar bien, respetemos al obrero, al niño y a los ancianos se quiera, pero al menos digámoslo en donde, como y a quien podemos propagar nuestras ideas. Si tuviéramos varios millones de pesos, fundaríamos un diario en cada ciudad y editaríamos millones de folletos y libros para distribuirlos gratuitamente y fundiríamos con ríos anarquistas profusamente. No tenemos más que continuos miserables y no podemos hacer esa obra cultural, que suponemos no sería ofensiva a no ser que un escrito extremadamente pregiocoso a alguno y nos argüiera que el imprentista que compusiera un folleto, se le violentaba obligándole mediante el jornal a leer un trabajo anarquista. Qué todo es posible en este campo de las ideas en que surgen los Matamoros y los Hervé fusilados.

Eduardo G. Gilimón.

Crónicas internacionales

Desde Tierra Yanki

Las Nigromancies de los unionados

Si alguien dudara todavía de lo perjudicial que son para el progreso de la Humanidad las organizaciones obreras sin finalidad alguna, donde se agrupa el proletariado (esa fuerza que constituye el hoy y define el mañana), solo por agruparlo, que mete las narices en el batiburrillo que ha formado en este país de las uniones monstruosas la American Federation, y si aún le quedara raciocinio, sus dudas disiparán. ¡Qué loko, señor! No lo entiende ni el mismo grupo de vivos que lo engendró, y que saca de lo buena tajada. Las reuniones que forman la American Federation, están formadas con el propósito de mejorar las condiciones de los trabajadores y lograr la completa emancipación de éstos; y como se encamina a la emancipación, lo puede ver cualquier que no se halle intelectuado, lo que equivale a ser ciego de espíritu. Indudablemente, los tres obreros de muchos oficios, ganan más, mucho más cuando pertenecen a organizaciones, que cuando están desbandados; pero, aparte de que lo que tienen de aplauso, se les va casi todo en cuotas y derrames (he visto un tipógrafo que

ganó veintidós pesos semanales, pagar también semanales pesos 5.45 a la Unión); han de sostener una lucha incesante contra los de fuera, a los que ponen la barrera del ingreso, (en la Unión de vidrieros de New Orleans llega a 200 pesos y aún hay algunas que exigen más) y a los que echo mano el patrón, siempre que tiene necesidad. Son pocos, como veis, verdaderos «trusts», donde cuantos aprovechando dadas condiciones acaparan el trabajo, sin diferenciarse en nada de cuantos mercantiles. Y todavía no es todo, ni lo peor: hace formado entre los trabajadores (al menos las uniones de trabajadores) y los capitalistas, una amalgama disfrazada, que no se da en parte alguna. Todos sabemos qué en ninguna otra nación ha logrado el clero protestante y una buena parte del católico, alcanzar la influencia que en ésta: no se muestra agresivo y desafiadísimo como en los países católicos de Europa, o de la América Latina, pero constante, asusto, se cuela en todas partes, lo maneja todo, influye en todo.

Como ciertos animales de las fábulas chinas, cambia de piel, aunque conserva su fuerza consciente de

vando sus instintos primarios, y entra donde, de otro modo no se dejaría penetrar...

Una de las transformaciones de la zorra clérical, se llama: «Federación Civil» y tiene por objeto desarrollar las virtudes del amor a la patria y a sus instituciones entre los ciudadanos; otra se llama: «Misión de Cristo, Unión de las almas piadosas, para combatir el vicio, y estimular la virtud...». Ambas están compuestas de elementos representando éstos los elementos de la sociedad: curas, políticos y representantes obregón. A los dos pertenecen junto a los políticos y los clérigos, un buen número de altos oficiales de la American Federation. Pero lo mejor del caso es que en la primera de dichas trampas eclesiásticas, cobran sueldos sus directores, y como entre éstos se cuentan algunos de los representantes obreros, vedos ahi, estipendiados por el gobierno, que pensiona dicha institución, y por la burguesía, que también da buenas sumas.

Ahora bien, tanto la Misión de Cristo como la Federación Civil, apoyan y defienden el movimiento «prohibicionista», es decir, la campaña contra la venta y fabricación de licores; y como esta campaña va directamente contra los expendedores del alcohol, estos últimos se han aprestado a la lucha, contra los secos, formando lo que se llama el partido de los mojados. Pues bien, aquí tenemos otra vez, a las uniones y sus representantes que como Dios (77) se encuentran en todas partes.

Los dependientes de cafés, los vidrios, tenderos, carteros, etc., pertenecen a los mojados; y como pertenecen también a la América Federation, a los secos pertenecen, dando así el fenómeno más extraño que verse pueda.

No para, sin embargo, ajeno el regocijado manejó de los celebrísimos unionistas: sino que, como los «secos» aprueban y van ganando terreno, los mojados han decidido reforzar sus filas, y para ello, han llamado a la América Federation, de los tabacueros «Cigars makers union») arreglando con ella el pacto de que los tabacueros votarán contra el prohibicionismo, mientras los dueños de tabacueros, vedos ahi, estipendiados por el gobierno, se comprometen a no vender tabacos, que no irán al Vaticano a hacer propaganda anarquista al Papa, los cardenales y sus acólitos. Sin la defección de unos cuantos anarquistas — bien o mal intencionados, que para el caso es lo mismo — al fin los gremios dirigidos por los ex-socialistas se hubieran incorporado a la Federación Argentina y tras ellos, desaparecido el proyecto de las dos federaciones, hubieran ido sumándose los gremios independientes, lo que habría extiendido de considerable manera el radio de acción de nuestra propaganda, con gran ventaja para los trabajadores.

De esta suerte, burgueses, curas, políticos y unionistas han formado un enredo, que al desenredar, que lo desenredado, buen desenredador será. George Gallart.

New York, Octubre 26 1915.

CARTELES

«La Patria» de Ugarte

Hay hombres a quienes su propia fama los esclava. Ilévan tras sí, a la deriva, una cadena formada con establos de posibilidades. Es como un surco que han ido abriendo en sus años y que todos — todos — esperan que sembraran en su día.

Han inspirado confianza, se han devivido por aparecer capaces de abrir la tierra, sembrarla y regalarla, también, de su cosecha a los débiles. Todo en ellos canta a voces una voluntad creadora, de padre y madre, a la vez. Tienen los músculos duros, y las palmas de las manos suaves, para guardar, como en su vaina, las semillas de la vida.

Poseen los atributos exteriores. Usan botas agujetas, vestidos de ponchos gruesos, sombreros con alas amplias, bajo las que uno imagina nubes de aves mayores. ¡Ah, cuando plúmen sus polluelos...

Y esperan todos. Y los días y los años se levantan sobre una gran avidez. Y el hombre germe, continúa dispuesto a sumarse, si nos indica de qué modo podemos difundir, propagar, hacer conocer nuestras ideas, eficazmente, para que en esa época de aceleración, no resulte como hasta aquí que nosotros somos los únicos en quienes esa ley de progreso no se cumple, ya que pasan diez, veinte o más años sin que los anarquistas aumentemos en número de un modo proporcional.

Esto bien, respetemos al obrero, al niño y a los ancianos se quiera, pero al menos digámoslo en donde, como y a quien podemos propagar nuestras ideas. Si tuvieran varios millones de pesos, fundaríamos un diario en cada ciudad y editaríamos millones de folletos y libros para distribuirlos gratuitamente y fundiríamos con ríos anarquistas profusamente. No tenemos más que continuos miserables y no podemos hacer esa obra cultural, que suponemos no sería ofensiva a no ser que un escrito extremadamente pregiocoso a alguno y nos argüiera que el imprentista que compusiera un folleto, se le violentaba obligándole mediante el jornal a leer un trabajo anarquista. Qué todo es posible en este campo de las ideas en que surgen los Matamoros y los Hervé fusilados.

Eduardo G. Gilimón.

Hasta ahora éramos sectarios, sólo para los burgueses. Estos tienen sus razones para designarnos tales; nos timbran de esa divisa porque saben que viajamos, ay!, desgraciadamente, entre hombres bultos y anónimos. Y que dicen: «Si dicen eso, nos dirán, nos condenan a la spedad». ¿Sectario? es la traducción de «Peligro» o «Dinamita».

Como se ve, esta táctica les ahorra todo esfuerzo de contrarresto. El medio de rayo de los hombres, y nadie espera, para reconocer que hay fuego, a que se encienda. Con que se lo digan, se dá por bien avisado. Si se lo gritan, dispara. Así pasamos nosotros, los sectarios anarquistas, esparciendo las gretas de los burgueses.

Pero, de ahora adelante, parece que esparciremos también las gretas sindicalistas. Ya nos rotulan, nos timbran como para un viaje entre sus maletas. Nos señalan de sectarios. Como a los otros, esta táctica les ahorra contrarrestarnos, se creen.

Y bueno. Si querer a las ideas eternas y universales, por sobre todo intereses del día y de la clase, es sectarismo, nosotros somos sectarios. Y si odiar a los enemigos políticos, aunque sirvan a los nuestros, es sectarismo, también seguimos siendo sectarios. Y si afirmar se anarquista decentemente, es sectarismo, somos sectarios tres veces!

Sectario es la traducción de «peligro» o «dinamita». Una traducción burguesa, como se ve. ¿Quién que les traduciera «sindicalismo», nosotros?... Que decir, pobredialería.

POR LOS PRESOS DE BERISSO

La manifestación callejera del Domingo

La Protesta la F. O. R. A. y agrupaciones anarquistas en la calle A la Plaza Constitución, compañeros!

Es en la calle, al sol los puertos y las frontes sudorosas, como los hombres del pueblo conquistaron siempre más respeto, más libertad, más justicia. Congreso de debilidades en punta, agresivas y duras, como las necesidades que las impellen, las muchedumbres, en manifestaciones callejeras, afirmaron sus dominios de la plaza pública en jornadas memorables.

Los presos de la huelga de Berisso deben ser libertados. La justicia popular debe primar por sobre la denigritante justicia burguesa. La verdad alumbrando el derrotero de las revindicaciones, debe aniquilar a sus enemigos agazapados en el obscurantismo y la fuerza brutal. Hoy más que nunca se hace indispensable que los anarquistas, nos desliguemos

entre el farrago de prejuicios, y convencionalismos sociales, sostenidos por los bárbaros modernos con sus códigos, a filo de machete y balas asesinas.

La Federación, «La Protesta» y otras agrupaciones anarquistas, estarán en la calle el domingo, frente a los sostenedores del actual régimen de explotación y vilipendio. No importa que el número de manifestantes no alcance a muchos miles. Lo importante es que la anarquía afirme beligerancia y se impone por su pureza, contrarrestando el avance conservador en defensa de la libertad y justicia populares.

Hoy más que nunca se hace indispensable que los anarquistas, nos desliguemos

mos por completo, de contingentes de origen dudoso y los presentemos tal cuales somos en cantidad y calidad abandonando todo lo interés proselitista que podía obstaculizar nuestra obra orientadora esencialmente revolucionaria.

La plausible campaña pro presos de Berisso, iniciada por los anarquistas bajo tan buenos auspicios, tiene a desvirtuar de su efecto, con la intervención a última hora, de los eternos embajadores del pueblo, que el mismo domingo piensan realizar otro acto público, en la plaza del Congreso, siguiendo planes inconfesables, pero perfectamente delineados de antemano.

La mejor manera de impedir que se aprovechen de esta campaña los políticos bien o mal disfrazados, consiste en no dejar en ella, contaminando nosotros como hasta ahora, desarrollando nuestras avidades tendientes a obtener la libertad de los presos a toda costa.

Anarquistas: a trabajar todos; por los presos; contra la justicia burguesa, y contra los embajadores de última hora.

Propaganda por el mitin, y el domingo todos a la plaza Constitución.

* * *

A los compañeros oradores que desean hacer uso de la palabra el domingo durante el mitin, se les invita a pasar por California 1955, esta noche a las 8 p. m., a fin de que queden designados los que hablarán ese día.

A los compañeros, agrupaciones y sociedades gremiales, se les comunica que, desde hoy pueden rosar a retirar carteles y manifiestos, por California 1955, referentes a la manifestación del domingo.

Actividad, compañeros.

* * *

Se dan a los compañeros organizadores de las columnas parciales para mañana sábado, a las 8.30 en el local La Paz 665, a fin de cambiar ideas sobre la marcha de las columnas.

Punto de Concentración: Plaza Constitución de donde partirá la manifestación a las 4 p. m., por las calles: Garay, Entre Ríos, Independencia, Rioja y Caseros, a Parque de los Patricios.

Puntos de reunión de las columnas parciales:

Plaza Herrenes por Australia, Mentes de Oca, B. de Irigoyen, Garay a P. Constitución, Río de Janeiro y Triunvirato; por Triunvirato, Bulnes, Boedo a Independencia a incorporarse a la columna que se organiza en dicho punto.

Boedo a Independencia por esta calle a Santiago del Estero y por Garay a Plaza Constitución.

Las columnas parciales deberán ponerse en camino a las 3 p. m.

Obreros: Escoberos.

Protesta encarnizada contra el alegato filio que el Fiscal de La Plata lanzó contra los obreros de Berisso, por pedir lo que es suyo, y no consentir que hombres como ellos, les desprecien, les dan 25 años de prisión como si fueran criminales de profesión. No contenta con eso la policía impide que sus compañeros libres protesten, arrancando los manifiestos que la Federación había pegado en las esquinas.

Invitamos a todo el proletariado y en particular a los escoberos a concorrir en masa al mitin que convoca la F. O. R. A. y "La Protesta".

El Secretario.

Conductores de Carruajes y anexos

Esta sociedad se adhiere al mitin del domingo 28, organizado por la F. O. R. A. para protestar de la condena a los presos de Berisso. Invita al gremio en general a concurrir en masa.

El Secretario.

F. O. Ferrocarrilera (Sección Alianza).

Los obreros de Santos Lugares, reunidos en meeting público el 18 del corriente, bajo el patrocinio de la Federación Obrera Ferrocarrilera (Sección Alianza), protestan encarnizadamente contra el dictamen del fiscal, doctor Idiaga. Molina que pidió 25 años de prisión para cada uno de los obreros procesados a consecuencia de la huelga del frigorífico "The Cold Storage" de Berisso y acuerdan pedir al Juez que entienda la causa la pronta libertad de los mismos.

El Secretario.

F. O. Ferrocarrilera (Sección Hacienda).

La Federación Obrera Ferrocarrilera, (Sección Hacienda), consecuente con sus aspiraciones de libertad e inspirándose en los elevados principios de solidaridad proletaria y secundando la grandiosa campaña iniciada por la Federación Obrera Regional Argentina, protesta encarnizadamente contra el bárbaro dicta-

men del fiscal e invita a los trabajadores en general a la conferencia que se efectuará mañana sábado, a las 8.30 m., en el local de la Fraternidad, calle Comercio núm. 119, en pro de los procesados de Berisso.

Agrupación Actividad.

Se adhiere a la campaña contra la condena para los presos de Berisso, pedida por un fiscal inhumano. Invita a todos sus componentes a acudir en manifestación al mitin organizado a la F. O. R. A. para el domingo 28 a las 3 de la tarde.

Todos en casa

(Continuación)

Los sindicalistas argentinos han concluido por sacarse la cara. Aventados del campo anarquista a tiempo, corridos a sponchazos, al decir de ellos, optaron por ganar la cueva, donde donde años atrás, salieron en tren de conquista.

Están ya en la cueva. Es decir, dentro del partido socialista, con el que permanecieron siempre unidos, dicen que, por el materialismo histórico, pero, en realidad, por las mismas aspiraciones políticas.

Tenían descontado esto. Sabían que nunca dejarían de ser socialistas. Que su separación del partido era estupidez. Y, que tarde o temprano, se presentarían con candidatos propios, si conseguían asumir la dirección del movimiento obrero catequizando a los trabajadores.

Durante 10 años trabajaron empionadamente, sin resultado alguno: siempre se les pateó el nidal. Ultimamente, gracias a la deriva de dos o tres pocas anarquistas, habían conseguido meterse hasta en la rotación de "La Protesta", sentándose en esta mesa; se colaron también dentro de la F. O. R. A. Finalmente se les corrió también a sponchazos; se les aventó al demonio en 15 días: la lógica anarquista los corrió de nuevo, arrinconándolos vez hasta la misma puerta del corral socialista.

Ahí están ahora. Entran y salen como en su casa; comen, se regodean y "trabajan" juntos. Probablemente se voten también juntos, las respectivas candidaturas, en un plazo no lejano.

Tomen nota los trabajadores, enamorados de la fusión. Observen la clase de fusión que se proponen realizar los sindicalistas; se proponen llevarse todo lo que quieren. No se llevan nada; nadá más que unos cuantos que ya andaban entre nosotros, idos...

Los trabajadores conscientes, saben lo que lucen. Y nosotros también.

En la Intendencia de Guerra

Los abusos que detalláramos en nuestros números anteriores poniendo de manifiesto los actos vergonzosos que, con las costureras, cometería Vicente Puccio, comandante del ejército, parecen haber cesado en rigor. Será difícil que pierda las manos, por lo que creemos que no se ha metamorfoseado, sino que tomará un breve descanso para que, en su alrededor se haga el silencio y cuando lo crea conveniente, dar nuevamente el zapato monstruo. No obstante, las costureras que emprendieron la tarea de hacer que ese sátiro vuelté del puesto que ocupa, no desmayan un instante en sus gestiones.

Saben que, mientras permanezcan en su puesto serán objeto de burlas y amenazas por el mismo individuo y el círculo de hombres y mujeres, indignos y sinvergüenzas, que protegen sus fachadas. Pero confian, sin embargo, que la campaña por este diario hecha y los escandalosos artículos por algún individuo realizados, inmediatamente desfallecidos. Día a día, han hecho sentir sus consecuencias en los dominios del sátiro.

Obreras Atropelladas La policía en acción

En circunstancias que varias obras fabliaqueras, en uso de sus derechos, habitan en los alrededores de una de las fábricas, de la cual fueron llamadas a consultarse con las que aun no se llegaron a la huella, que una parte de ellas sostienen, fueron provocadas por la policía. Fueron multas las razones que aquellas expusieron. Por único argumento, aquellas bestias emplearon el machete y las espadas para las indefensas mujeres. Así manoseadas por la juventud, fueron llevadas a insultos y empellos hasta el local de la comisaría.

Este es uno de los tantos abusos policiacos que a diario se cometan para atemorizar a estas valientes mujeres en huelga.

En las inmediaciones de la fábrica de los cigarrillos 333, dos compañeras huiliugüeras fueron arrestadas por varios esbirros de la comisaría 2a que parecen hallarse empeñados en evitar que el movimiento adquiera mayores proporciones. Recuperaron su libertad después de varias horas de encierro.

Una compañera que evitó ser detenida, presenta una lesión en la cabeza producida por un golpe que le fue dado con el cabo de un rebente.

Así cumple la institución policial su misión elevada. Pero las obreras no desmayan. Saben que de su parte está la razón. Y ésta es una fuerza...

En Belgrano

En esta aristocrática localidad, de un tiempo a esta parte, las conferencias que los diferentes partidos políticos efectúan son, para vergüenza de los mismos, un verdadero fracaso.

Radicales, socialistas, demócratas y unitarios no hacen sino insultarlos.

Los esbirros de Palacios no hacen sino delatar y hacer llorar presos a nuestros compañeros que rotulan sus misticificaciones. Con varios ha pasado esto.

Correspondental —
Francisco García.

Encontrándose el domingo próximo pasado por la noche, Dalmiro Fernández y Colman en el establecimiento de bebidas de Francisco Jauregui, aconteció una disputa a causa de quererse cobrar veinte centavos que ya se le había pagado. Pues, resulta que el tal Jauregui es un explotador consumado, acostumbra a cobrar dos veces al que se desculpa y como Colman se negara a abonarlo por segunda vez, tuvieron una discusión; no conforme con hacer cuanto creyó más conveniente, optó por llamar a la policía para enviar los presos; viendo la injusticia de este menester y para no acarrear emergencias funestas, trataron de irse.

Primeramente se fué Colman y despidió en circunstancias que salía del puño Fernando, lo atajó el oficial y en milicía ordenando que se fuera preso.

Algunos de los desheredados, que la ley castiga sus delitos. En circunstancias en que un grupo de desocupados tomó el tren de carga para trasladarse a otro punto en busca de trabajo, un esclavo asistió a la empresa, sin importarle un comino la precaria situación de sus hermanos de dolor, los hizo bajar dando con ello prueba de fiabilidad, como el herro al año que le da el derecho, es inútil, pues lo que se haga resultará estéril, no obstante ello de apelar a todos los recursos posibles, para hacer luz sobre este asunto, y para que se sepa, se conozca el humanitarismo que escucha a los profesionales de la medicina y de la fraternidad, que imprimen al espíritu sensible con la mayor exactitud, una impresión semejante a la que su salud y su vida.

Desgraciadamente lo conocemos: ya sabemos sus batidores, sus huellas y sus pañuelos.

El gesto alto y la decisión que habéis tenido al iniciar la huelga, demuestra acabadamente que no sois los propulsores del progreso, sino también el arma poderosa de una Era Nueva y más armónica en el más amplio concepto.

La iniciación por medio del sabotaje fué el fiel exponente del consenso de ser explotados tan inicamente por el triste, quien a vuestra costa enriquece a sus pañaguados accionistas y linajudas burguesas de los mismos.

Este gesto alto y la decisión que habéis tomado al iniciar la huelga, demuestra acabadamente que no sois los propulsores del progreso, sino también el arma poderosa de una Era Nueva y más armónica en el más amplio concepto.

El domingo 28, se realiza la asamblea en la calle La Paz 665 (altura 1600) de Tucumán 1600, a las 8.30 de la mañana.

Concurrida a esta asamblea. Que nadie falle.

El Secretario.

F. O. R. A. A los Delegados

Mañana sábado, a las 8 p. m., realizará una reunión de delegados, en la calle La Paz 665 (altura 1600 de Tucumán).

F. O. L. B.

Quedan citados los miembros del Consejo Local, a la reunión que efectuará el sábado 27, en el local La Paz 665 (altura 1600 de Tucumán).

El Secretario.

Unión obrera del afirmado

Celebrará asamblea la C. A., el domingo 28, a las 1.30 p. m., en nuestro local Directorio 519.

El Secretario.

Pintores Unidos

Se cita al gremio en general, a la asamblea que tendrá lugar el domingo 28, en el local de los Pintores, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: está demás decir que en esta asamblea no debe faltar un solo pintor, puesto que en ella trataríamos asuntos de bastante importancia como es el de los compañeros de Berisso, condenados por un juez salvaje a cumplir 25 años de presidio.

Apadrínandose con sus irreductibles explotadores vistiéndose de los más deleznable medio, la cizaña, la mentira, la injuria, el despotismo y el carnicería, con el fin de aumentar la velocidad a fin de que ninguna pueda subir y viajar gratuitamente. En la justicia de que esta medida fue suficiente, el gremio, despidiendo a los demás se abstengan de seguir bárbaramente sus formas de proceder. — Francisco Jauregui es el causante directo de este hecho, y no pasa día que no ocurra algún percance.

Desgraciadamente lo conocemos: ya sabemos sus batidores, sus huellas y sus pañuelos.

El gremio para proseguir el camino de la asamblea que tendrá lugar el domingo 28, en el local de los Pintores, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: está demás decir que en esta asamblea no debe faltar un solo pintor, puesto que en ella trataríamos asuntos de bastante importancia como es el de los compañeros de Berisso, condenados por un juez salvaje a cumplir 25 años de presidio.

Apadrínandose con sus irreductibles explotadores vistiéndose de los más deleznable medio, la cizaña, la mentira, la injuria, el despotismo y el carnicería, con el fin de aumentar la velocidad a fin de que ninguna pueda subir y viajar gratuitamente. En la justicia de que esta medida fue suficiente, el gremio, despidiendo a los demás se abstengan de seguir bárbaramente sus formas de proceder. — Francisco Jauregui es el causante directo de este hecho, y no pasa día que no ocurra algún percance.

Desgraciadamente lo conocemos: ya sabemos sus batidores, sus huellas y sus pañuelos.

El gremio para proseguir el camino de la asamblea que tendrá lugar el domingo 28, en el local de los Pintores, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: está demás decir que en esta asamblea no debe faltar un solo pintor, puesto que en ella trataríamos asuntos de bastante importancia como es el de los compañeros de Berisso, condenados por un juez salvaje a cumplir 25 años de presidio.

Apadrínandose con sus irreductibles explotadores vistiéndose de los más deleznable medio, la cizaña, la mentira, la injuria, el despotismo y el carnicería, con el fin de aumentar la velocidad a fin de que ninguna pueda subir y viajar gratuitamente. En la justicia de que esta medida fue suficiente, el gremio, despidiendo a los demás se abstengan de seguir bárbaramente sus formas de proceder. — Francisco Jauregui es el causante directo de este hecho, y no pasa día que no ocurra algún percance.

Desgraciadamente lo conocemos: ya sabemos sus batidores, sus huellas y sus pañuelos.

El gremio para proseguir el camino de la asamblea que tendrá lugar el domingo 28, en el local de los Pintores, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: está demás decir que en esta asamblea no debe faltar un solo pintor, puesto que en ella trataríamos asuntos de bastante importancia como es el de los compañeros de Berisso, condenados por un juez salvaje a cumplir 25 años de presidio.

Apadrínandose con sus irreductibles explotadores vistiéndose de los más deleznable medio, la cizaña, la mentira, la injuria, el despotismo y el carnicería, con el fin de aumentar la velocidad a fin de que ninguna pueda subir y viajar gratuitamente. En la justicia de que esta medida fue suficiente, el gremio, despidiendo a los demás se abstengan de seguir bárbaramente sus formas de proceder. — Francisco Jauregui es el causante directo de este hecho, y no pasa día que no ocurra algún percance.

Desgraciadamente lo conocemos: ya sabemos sus batidores, sus huellas y sus pañuelos.

El gremio para proseguir el camino de la asamblea que tendrá lugar el domingo 28, en el local de los Pintores, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: está demás decir que en esta asamblea no debe faltar un solo pintor, puesto que en ella trataríamos asuntos de bastante importancia como es el de los compañeros de Berisso, condenados por un juez salvaje a cumplir 25 años de presidio.

Apadrínandose con sus irreductibles explotadores vistiéndose de los más deleznable medio, la cizaña, la mentira, la injuria, el despotismo y el carnicería, con el fin de aumentar la velocidad a fin de que ninguna pueda subir y viajar gratuitamente. En la justicia de que esta medida fue suficiente, el gremio, despidiendo a los demás se abstengan de seguir bárbaramente sus formas de proceder. — Francisco Jauregui es el causante directo de este hecho, y no pasa día que no ocurra algún percance.

Desgraciadamente lo conocemos: ya sabemos sus batidores, sus huellas y sus pa

gan en su poder números de rifa pro ensanchamiento de los talleres gráficos de «La Protesta» y que no tenga marras de colgarlos antes del 5 de diciembre, día que se sorteará dicha rifa, deben de volverlos antes del 30 de Noviembre, y si así no lo hicieran, los números que les llegaran a quedar, correrán a su cuenta.

Se invita a sus componentes, a la reunión de hoy, a la hora y local de costumbre.

El Secretario.

Por Juan Carrizo, 2 agujas de metal.

Por Aida Mariani, un cuadro al pastel.

Rifa organizada por el Comité Pro «La Protesta» (Boca y Barracas), a beneficio del ensanchamiento de los talleres gráficos de «La Protesta», de 20 mil números a 20 centavos cada uno.

1. Colección de «La Protesta»;
2. Juego de muebles \$ 250—
3. Un piano de estudio 150—
4. Una bicicleta 75—
5. Una máquina de coser 75—
6. Un ajuar para hombre 65—
7. Un ajuar para señora 65—
8. Un menaje de cocina 50—
9. Un grafófono 50—
10. Un traje para niño 25—
11. Un traje para niña 25—
12. Un reloj Longines 25—
13. Una cadena de oro 25—
14. Un selecto lote de libros 20—
15. Un medallón artístico

Nota.— Los agraciados podrán cambiar los objetos por su valor en efectivo, excepto el primer y último premio.

La rifa se jugará en 20.000 números, cuyo sorteo se efectuará en una velada a realizarse en el mes de noviembre de 1915, y que se anunciará con anticipación.

Pedir números y retirar los premios. California 1955.

Nota.— Se previene a todos los compañeros que reciben números de rifa, los acusen.

NOTAS VARIAS

A. infantil anarquista

Se cita a los componentes de esta agrupación, para la reunión que se efectuará mañana sábado, a las 5.30 p. m., en California 1955.

Comité protocol

Este comité, formado por las sociedades obreras, que estaban en Rincón 630, pide al compañero de los Zapateros, devuelva cuanto antes las listas de suscripción que tiene en su poder, con lo recolectado o en blanco, a efectos de hacer balance y cumplir así con la misión que las sociedades nos habían encomendado.

El Secretario.

Círculo de E. S. de Belgrano

Este Centro llama a una reunión a todos sus componentes y simpatizantes, hoy viernes, a las 8 p. m., para tratar los informes de un delegado y la organización de una función.

El Secretario.

Nota.— A todos los compañeros que tengan libros, se les ruega su devolución.

Aviso

Ruego al señor Fernando Farfán, tenga la bondad de devolverme, si quiere las cartas y demás documentos que me pertenecen, pues me son de imprescindible necesidad. Diríjase a «La Protesta», California 1955.

Pluviano.

En marcha

Con este nombre, varios compañeros han constituido en esta capital un nuevo grupo, a fin de intensificar la propaganda anarquista por todos los ámbitos de este país, con todos los medios que estén a nuestro alcance, como ser folletos, manifiestos, etc.

También nos ocuparemos de nuestros hermanos que permanecen en cercados en inmundas maizneras por defender el ideal de rodención humana.

Saludamos a todas las agrupaciones del mundo entero que luchan

por el mismo objeto, deseando re incontrarnos con las mismas. Toda correspondencia en California 1955.

El Secretario.

A los peluqueros

Fausto Primo, solicita un compañero peluquero, que quiera ir al campo. Para informes, dirigirse por carta, a su nombre, Estación J. N. Fernández, (F. C. S.).

Comité pro presos y deportados

La circular que transcribimos a continuación, ha sido enviada a todas las sociedades, adheridas y autónomas, pidiéndole delegado para la reunión de hoy viernes:

A las Sociedades,

Compañeros, salud.

Se invita a esa sociedad para que envíe su delegado a la reunión que se ha de realizar el día 26 del corriente, a las 8 de la noche, en Australia 1837.

Camaradas: en estos momentos que las prisiones y atropellos policiales se suceden a granvel, es cuando debemos dar prueba de nuestra labor solidaria. Si es verdad que amamos la causa justa y que no con tanto anhelo perseguimos, abandonemos esa apatía, hasta cierto punto vergonzosa, en que hemos caído y ocupemos el puesto que como hombres conscientes nos pertenece. No permitamos que nuestra modorra el abandono de nuestros presos, caidos en la lucha titánica que actualmente sostienen contra el capital y el estado. De nuevo os invitamos a cumplir con vuestro deber para con nuestros presos, si es que verdaderamente amamos la libertad. En la espera que vuestro delegado hará acto de presencia el viernes 26 del corriente, a las 8 p. m., en Australia número 1837, me es grato saludaros fraternalmente,

El Secretario.

San Juan

El cuadro biennal, dará mañana sábado, a las 8 p. m., una conferencia y función teatral a beneficio de la biblioteca «Obreros Ferroviarios», en el teatro San Martín, General Acha 358.

De Firmat

Por razones económicas, me veo en la necesidad de ausentarme y aviso a los que mantienen correspondencia con el centro «Eliseo Recifus» que deberán dirigirse en lo sucesivo a José Leturio, (pintor); Firmat.

Los que mantienen correspondencia, conigo deberán dirigirlo a la Fotografía Moderna, Alcorta, (F. C. A.), José Serra.

Rosario

La agrupación pro periódico semanal «La Palestina», comunica a todos los compañeros y sociedades obreras, que dicho semanario no aparecerá hasta el domingo 5 de diciembre próximo, debido a que aún no se ha recolectado el fondo necesario para su salida sin interrupción.

También nos es grato comunicar a las agrupaciones, centros, sociedades obreras y compañeros, que los que deseen cooperar en una obra futura, — ya sea como suscriptores o colaboradores — lo hagan a la Redacción y Administración de «La Palestina», San Juan 2730, (Rosario).

El Secretario.

Centro de E. S. de Belgrano

Este Centro llama a una reunión a todos sus componentes y simpatizantes, hoy viernes, a las 8 p. m., para tratar los informes de un delegado y la organización de una función.

El Secretario.

Nota

A todos los compañeros que tengan libros, se les ruega su devolución.

Aviso

Ruego al señor Fernando Farfán, tenga la bondad de devolverme, si quiere las cartas y demás documentos que me pertenecen, pues me son de imprescindible necesidad. Diríjase a «La Protesta», California 1955.

Pluviano.

En marcha

Con este nombre, varios compañeros han constituido en esta capital un nuevo grupo, a fin de intensificar la propaganda anarquista por todos los ámbitos de este país, con todos los medios que estén a nuestro alcance, como ser folletos, manifiestos, etc.

También nos ocuparemos de nuestros hermanos que permanecen en cercados en inmundas maizneras por defender el ideal de rodención humana.

Saludamos a todas las agrupaciones del mundo entero que luchan

por el mismo objetivo, deseando re incontrarnos con las mismas. Toda correspondencia en California 1955.

El Secretario.

Boicot a Retta y Chiaramonte

La sociedad de resistencia Obreros Cartoneros, Estucheros y Anexos, ha organizado un matiné y conferencia que se realizará el domingo 28, a las 2.30 p. m., en la «Casa Suiza», Rodríguez Peña 243, a total beneficio de los camaradas de la casa Ganti y Solari actualmente en huelga. Se desarrollará un selecto programa el que estará a cargo de varios compañeros del gremio.

Fausto Primo, solicita un compañero peluquero, que quiera ir al campo. Para informes, dirigirse por carta, a su nombre, Estación J. N. Fernández, (F. C. S.).

Comité pro presos y deportados

La circular que transcribimos a continuación, ha sido enviada a todas las sociedades, adheridas y autónomas, pidiéndole delegado para la reunión de hoy viernes:

A las Sociedades,

Compañeros, salud.

Se invita a esa sociedad para que envíe su delegado a la reunión que se ha de realizar el día 26 del corriente, a las 8 de la noche, en Australia 1837.

Camaradas: en estos momentos que las prisiones y atropellos policiales se suceden a granvel, es cuando debemos dar prueba de nuestra labor solidaria. Si es verdad que amamos la causa justa y que no con tanto anhelo perseguimos, abandonemos esa apatía, hasta cierto punto vergonzosa, en que hemos caído y ocupemos el puesto que como hombres conscientes nos pertenece. No permitamos que nuestra modorra el abandono de nuestros presos, caídos en la lucha titánica que actualmente sostienen contra el capital y el estado.

De nuevo os invitamos a cumplir con vuestro deber para con nuestros presos, si es que verdaderamente amamos la libertad. En la espera que vuestro delegado hará acto de presencia el viernes 26 del corriente, a las 8 p. m., en Australia número 1837, me es grato saludaros fraternalmente,

El Secretario.

Encuesta bibliográfica

Con el propósito de incitar a los compañeros aficionados a la lectura, a dar su opinión sobre el contenido de los libros que han leído, que indudablemente serviría a la propaganda, haciendo conocer las obras que más pueden contribuir a la difusión del ideal, al mismo tiempo que ayudaría al compañero novel para orientarse en la compra de libros, me permiso dirigirme a los redactores de «La Protesta» para que en ese diario sa abra una encuesta bibliográfica sobre los puntos siguientes:

1.º Entre las obras que ha leido, cuáles clasifica Vd. entre las mejores?

2.º ¿Qué libro le ha hecho pensar más?

Bibliófilo.

Notas de administración

Suscriptores de Estación Pérez

Se les comunica que el compañero Juan Ivancovich, está autorizado por esta administración, para hacer efectivo el cobro de las suscripciones

Boicot a Retta y Chiaramonte

La agrupación pro periódico semanal «La Palestina», comunica a todos los compañeros y sociedades obreras, que dicho semanario no aparecerá hasta el domingo 5 de diciembre próximo, debido a que aún no se ha recolectado el fondo necesario para su salida sin interrupción.

También nos es grato comunicar a las agrupaciones, centros, sociedades obreras y compañeros, que los que deseen cooperar en una obra futura, — ya sea como suscriptores o colaboradores — lo hagan a la Redacción y Administración de «La Palestina», San Juan 2730, (Rosario).

El Agrupación.

“LA OBRA”

SUPLEMENTO DE “LA PROTESTA”

SOCIOLOGÍA CRÍTICA Y LITERATURA

PUBLICACIÓN QUINCENAL

15 PÁGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS

Oficina: CALIFORNIA 1955

U. T. 317 Barraques-Buenos Aires

CORRESPONDENCIA DE REDACCIÓN A

R. F. GIL

CORRESPONDENCIA DE ADMINISTRACIÓN A

F. VILLARRUEL

SUSCRIPCIÓN TRIMESTRAL EN TODA LA REPÚBLICA 0.50

SUSCRIPCIÓN TRIMESTRAL EN EL EXTERIOR 0.70

NÚMERO SUELTO 0.10

LOS PEDIDOS A ESTA ADMINISTRACIÓN

6 A LOS AGENTES DEL DIARIO

Los pedidos a esta administración

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

Boicot declarado por la mayoría de las sociedades obreras de la Argentina a las compañías la Quilmes y Argentina de Tabacos.

Compañero:

Una de las formas de asegurar una vida positiva y próspera a nuestra querida hoja que tantos esfuerzos la colectividad, es, que cada compañero consiga una suscripción trimestral.

Con este propósito, la administración entregará por cada suscripción trimestral nuevz que se nos remita con el correspondiente importe, un libro de los anuncios que se publican en nuestro catálogo de librería.

“LA PROTESTA”

Una de las formas de asegurar una vida positiva y próspera a nuestra querida hoja que tantos esfuerzos la colectividad, es, que cada compañero consiga una suscripción trimestral.

Con este propósito, la administración entregará por cada suscripción trimestral nuevz que se nos remita con el correspondiente importe, un libro de los anuncios que se publican en nuestro catálogo de librería.

Secretaría: SALCEDO 3544

Aserradores y Anexos

Secretaría: IRALA 1745

Obreros del Puerto

Idem de Frigorífico

Secret.: AMENABAR Y CONGRESO

Obreros Panaderos (Belgrano)

Secret.: AVELINO DIAZ Y DOBLAS

S. O. Varios de Nueva Pompe